

L'homme est-il obsolète ?

Par Christophe NOISETTE

Publié le 31/01/2013, modifié le 01/12/2023



La revue Pour la Science propose dans son numéro de décembre 2012, un dossier sur « l'Homme 2.0 » afin de répondre à la question post-moderne : « *l'être humain réparé, transformé, augmenté... jusqu'où ?* ». L'édito donne le ton : « *les innovations d'aujourd'hui ne visent pas à asservir l'être humain mais à l'aider* » et si tout ne va pas dans le meilleur des mondes, c'est parce que la technique n'est pas assez efficace, ou que son « *accès au plus grand nombre reste un enjeu*

essentiel ». Puis, ce numéro spécial propose un long article de J.-M. Besnier, professeur de philosophie, qui mériterait un long commentaire tant il essaie de ménager la chèvre technologique avec le chou de la morale. Globalement, cet auteur ne remet pas en cause le cadre dans lequel son sujet (le transhumanisme) est traité. Autre page significative de l'idéologie qui sous-tend ce numéro : intitulée « Aux limites de l'être humain », elle décrit les performances extrêmes de certains individus. Ce florilège nous place dans un certain culte de la performance... Ceci dit, ce numéro reste intéressant à découvrir, avec des articles détaillés sur les cellules souches, les limites de la connaissance, et la procréation de demain... malgré un manque de remise en cause du paradigme dominant.

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/lhomme-est-il-obsolete/